

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Válese de logogrifos para robar

Londres.—La manía de descifrar rompe cabezas o logogrifos, que últimamente asoló a los Estados Unidos y que ahora está haciendo furor en Inglaterra, ha probado ser un expediente socorrido para que las gentes confiadas se dejen sorprender y lleguen hasta intimar con bandidos de cuello blanco.

Es raro que ante un complicado «rompe cabezas» si se trata de un aficionado de verdad no se marche al traste la tradicional reserva e indiferencia de los ingleses.

Los vestíbulos de los hoteles son lugares favoritos de rateros y hasta de bandidos auténticos que fingen complicarse en la vida, arrugando la frente y frunciendo las cejas sobre un logogrifo cualquiera que aparentan no acabar de entender.

Esta es la comedia que procede a la solicitud de ayuda para descifrar un cuadro de palabras cruzadas. Si la escena se produce en el hotel, los bandidos tratan de familiarizarse con su víctima, investigando con maña cuanto pueda convenirles para sorprenderla en su oportunidad, pero si ella ocurre en el banco solitario de algún paseo, el ataque es súbito.

Los sabuesos de la Scotland Yard están siguiendo la pista de dos profesionales de la treta que han hecho ya varios atracos y que tienen apariencia de caballeros. Ambos son descritos como hombres de finos modales y muy bien hablados.

Los industriales de licores de Alemania contra la ley seca

Londres.—Los productores y tra-

ficantes de vinos y licores en Alemania están todavía de lo más optimistas respecto a la creencia de que la moción que deberá reforzar la llamada Ley de Volstead de los Estados Unidos, será rechazada. No existe virtualmente un exportador de alcohol que no se prepare a un activo intercambio con la legión «húmeda» de los Estados Unidos.

En el Departamento de Exportación de la Kenpinski, una casa vinícola cuyas bodegas cubren una área de 30 000 pies cuadrados, existe una vasta sección con un letrado que dice: «Este espacio está reservado para los Estados Unidos».

La administración del departamento ha explicado que antes de empacarse las órdenes extranjeras, se colocan en estos compartimientos para facilitar la labor de los empleados de aduana que regulan los impuestos.

Desde que la prohibición entró en vigor en Norteamérica—dice la administración de la Kenpinski—ni un solo día se ha dejado de dedicar este departamento a otro fin que no fuese el de preparar los productos que enviamos a Estados Unidos.

Rendimiento del Casino de Cannes

Londres.—Los empleados del Casino de Cannes han cortado una tajada de 8.000.000 de francos que corresponde al melón maduro y creciente, de los rendimientos del juego durante el último cuatrimestre. Esta suma ha servido tan solo para proveer a los salarios expresados.

El porcentaje retirado por el Casino, en los conceptos de ruleta y baccarat se elevó a 33 9000 francos; dos

millones más que en el último bienio y nueve millones más que en 1923-24.

El hecho de que la ciudad de Cannes reciba tan solo alrededor de un millón 500.000 francos de los ingresos del Casino, mientras que los empleados de éste retiran sumas tan grandes como la última de ocho millones, está provocando no poco disgusto.

Los diarios urgen la necesidad de colocar esos empleados a sueldo buscando mejor porcentaje para el Municipio.

En la actualidad, prácticamente ningún empleado cobra sueldo de la administración del Casino. Todos esperan la clausura de la temporada de juego en su época se reparten proporcionalmente las propinas. Bajo el actual sistema, un jefe «croupier», por ejemplo, percibe alrededor de sesenta a cien mil francos por temporada.

Descúbrese la causa de unos ruidos hasta hoy tenidos por misteriosos

París.—La aldea de Suacourt, en el departamento del Alto Saona, que sus vecinos la creían encantada debido a misteriosos rumores que se percibían de noche, especialmente, en sus casas, fué visitada ayer por varios geólogos a instancias del cura párroco.

Las investigaciones practicadas por éstos han dado por resultado el descubrimiento de una caverna subterránea, profunda y extensísima, a través de la cual corre un río.

Durante varios años, los campesinos han vivido creyendo que el diablo o los espíritus visitan su aldea. En diversas ocasiones rogaron al

Párroco que exorcizara a los espíritus malignos con agua bendita.

El propio párroco confesó que los peculiares ruidos subterráneos que en un principio se le antojaron producto de algún fenómeno sísmico, llegaron a impresionarlo a tal punto, que solicitó de la Sociedad de Geología el envío de una Comisión de su seno para salir de dudas.

La camisa negra para los hombres

Roma.—Augusto Turatti, el secretario general del partido fascista acaba de dictar una orden prohibiendo a las mujeres que vistan la camisa negra, símbolo del fascismo.

Turatti estima que la camisa negra es indumento viril, propio para el soldado en tiempos de guerra y para obrero en época de paz y de ninguna manera para ser llevada por las mujeres o usada por cuantos no estén afiliados al partido fascista.

Dícese que el motivo que ha movido a Turatti a dictar tan radical orden es la enemistad surgida entre las mujeres que, por su precaria situación económica, no han podido adquirir esa prenda de vestir y las que triunfalmente las llevan.

Esta enemistad se ha acentuado en las escuelas de segunda enseñanza, donde las muchachas vestidas a «lo Mussolini» han llegado hasta golpear a las infelices que no podían vestir así, promoviendo verdaderos conflictos públicos.

Mr Davis contra el comunismo

Elwood, Indiana.—El Secretario del Trabajo Davis, pronunció un dis-

curso aquí atacando a las doctrinas comunistas, dijo que hasta un vagabundo racional americano era patriótico y «elemento mejor para la nación que un quejoso y descontento comunista».

Descubriendo el comunismo como esfuerzo de la mano para matar al cerebro y afirmando que los comunistas de Rusia desean anexarle la América a Moscov, dijo Mr. Davis que había llegado el tiempo «en que debemos de considerar las actividades de los líderes del comunismo, pues son ellos, y ellos solamente, quienes amenazan socavar los ideales americanos y destruir todo aquello que ha representado América desde que se adoptó la constitución».

Hablan en Londres Krishnamurti y la Besant

Londres.—Bajo los auspicios de la Orden de la Estrella de Oriente se ha celebrado una velada en Queen Hall pronunciando discursos la doctora Annie Besant, presidente de la Sociedad Teosófica y su joven protegido Krishnamurti, que es aclamado por los teósofos como un nuevo Mesías.

Extraña sentencia de un magistrado de Cleveland Ohio

Cleveland.—El Magistrado Englad sentenció a un tal Adam Patynski, de sesenta años de edad a llevar a su esposa al teatro o a un lugar de diversión, por lo menos una vez por semana.

La esposa había declarado previamente que desde hacía cuarenta años no ponía el pie en esos lugares.

Fiesta en Esparta

En la ciudad de Esparta se hizo un suntuoso recibimiento al grupo de diputados que visitaron ese cantón para conocer el nuevo puente de San Jerónimo de Esparta que es una obra considerable.

En la casa de don Manuel Aguilar fueron espléndidamente agasajados.

La cortesía del Sr. Jefe Político fué mucha y los periodistas quedaron muy satisfechos por las atenciones recibidas.

Otro electrocutado

Un joven Manzanares, operario eléctrico de la firma Alvarado y Cía., falleció trágicamente ayer. Después de haber hecho a satisfacción la conexión de alambres para que actuara un motor, quiso resbalar de la escalera. Le faltó el equilibrio y para librarse de ir al suelo se sujetó a uno de los cables de mayor voltaje, encontrando una muerte inmediata.

La compañía socorrió al electrocutado tanto como pudo, pero todo fué tardío.

El operario era de los más trabajadores y competentes y su muerte ha sido muy sentida en la empresa y en el gremio.

Para sus deudos tenemos ahora nuestras frases de condolencia.

La Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en los talleres del Pacífico

El domingo próximo se celebrará en los talleres de Ferrocarril al Pacífico la fiesta religiosa con que los empleados y obreros de ese taller acostumbran honrar anualmente al Sagrado Corazón de Jesús.

Se observará el programa siguiente:

Sábado 3, el estallido de bombas a las 12 m. anunciará la víspera de la solemnidad.

Domingo 4, a las 7 a. m., Misa por Monseñor Porras.

A las 8, Sermón por el Excmo. Sr. Arzobispo.

A las 5 de la tarde, Rosario y Bendición.

A las 6 de la tarde. Sermón por el Presb. Dr. don Víctor Sanabria.

La sesión municipal de hoy

Torcida anda nuestra Municipalidad: su petición referente a la quitada de las comisiones técnicas o a disminuir sus atribuciones, no prospera. La tesis es completamente desfavorable en las esferas del Ejecutivo y también en las del Legislativo, pues el dictamen será desfavorable.

Ahora viene el Sr. Presidente y

Malos vientos le soplan a las pensiones de maestros

Pareciera a primera vista que este delicado asunto se va a complicar. Nada favorable es el ambiente entre los diputados para conceder nuevo crédito, para pagar las pensiones en el segundo semestre. En síntesis creemos que el problema encuentra mal terreno, dentro de la Cámara y nada raro será que se pida la derogatoria de la ley respectiva que emitió la Administración de Acosta.

Hasta nos parece que la idea dominante es la de devolver a los maestros lo que hasta ahora hayan pagado con sus deducciones mensuales y que se acaban todas las jubilaciones.

Van ahora las quejas del Magisterio contra el Sr. Ministro Soloy quien ha manifestado que todos los recursos están por ahora agotados.

desaprueba por completo toda la actuación del Municipio en lo de tarifas de electricidad.

Vemos que ya no le queda más recurso a la Municipalidad que retirarse, pues sus iniciativas y su independencia no hallan eco en el Ejecutivo.

El presidente don Santiago Güell ya había prometido retirarse de su curul si no se devolvían sus fueros a los municipios de San José.

SOBRE EL PROGRESO DE LOS PUEBLOS

PARA DON JUAN DE FRESA

En el «Diario de Costa Rica» de fecha 29 de Julio, escribe un señor anónimo con la firma de «Olote», aunque el cajista cambió las sílabas y puso «O te lo» unas cuatro gansadas en forma de artículo, en que pretende criticar el gasto que hacen los pueblos en C. Rica en la construcción de sus templos y añade que la mayor parte de los costarricenses está en contra de que se hagan esos gastos, pero que de miedo de que les llamen herejes no se atreven a oponerse a ese gasto.

La misma argumentación de «Olote» podría hacerse diciendo que los costarricenses gastan en aseo e higiene, pero es de miedo de que los llamen cochinos; gastan en educar a sus hijos, pero es por miedo de que los llamen ignorantes, gastan en producir artículos alimenticios, pero es de miedo de que los llamen hambrientos; gastan en moralizar las costumbres, y le dan a cada uno lo que le pertenece, pero es de miedo de que los llamen inmorales y ladrones.

En resumidas cuentas, según

«Olote», todo lo bueno que hacen los costarricenses, es de miedo.

Los costarricenses en cambio, no en su inmensa mayoría sino todos sin excepción, creen que «Olote» firma con seudónimo, de miedo que le pregunten con cuanto ha contribuido, no digamos para templos, pero para cualquier obra de provecho, de beneficencia o de moralidad, no quiere sacar la cara y poner su nombre y apellido, porque tiene miedo de sonrojarse, sobre todo en lo último, tiene miedo de que le digan: ¡hola! ¡hola! ¿con que ese es el olote, es decir, el peón de pluma con que se rascan los enemigos del catolicismo? Y por que no saca la cara, tiene miedo... o poca vergüenza para calumniar a los costarricenses que en su inmensa mayoría, y aun los pocos que no profesan el culto católico, tienen mucha honra y gozan con tener sus templos aseados y que sean verdaderas obras de arte? A que no se atreve a sacar la cara ese olote?

TUSA

Sobre el caciquismo en México

En nuestro estimado colega "La Prensa" del 29 del corriente, el cultísimo e ilustre escritor, don J. Navarrete, en un extenso artículo que ocupa una plana, nos llena de improperios con motivo de un comunicado que nos envía desde su destierro en los Estados Unidos, un distinguido mexicano que tiene derecho de protestar del gobierno de su patria. Pues ante todo debemos de advertir al señor Navarrete, que el autor del artículo que lo ha sacado de quicio, es un digno mexicano que forma parte del millón y medio de ciudadanos mexicanos que viven expatriados al otro lado de la frontera norte, víctimas de los "patriotas" gobernantes de México, que tanto hablan de *nacionalismo* y no dan garantías ni a sus connacionales.

Es maña vieja de los atacados de clerofobia crónica, de cargarle al clero la responsabilidad de todos los males habidos y por haber y en el caso de México pretenden inculparlo de todas las desgracias de dicho país para justificar los atropellos de Calles.

No contestamos insultos. Nos concretaremos únicamente a hacer presente al señor Navarrete, que no debe ser persona ignorante, que olvida o pretende olvidar este detalle capital: que desde hace un siglo el gobierno de México está en manos de generales anticlericales, que en todo tiempo han perseguido al clero. Quiénes son, pues, los verdaderos responsables de la decadencia de México? Cuándo y cómo ha podido el pobre clero mexicano cometer las mil infamias de que hablan sus acusadores?

Para mejor ilustración sobre la materia, recomendamos al señor Navarrete que lea el sensacional libro titulado "El Militarismo Mexicano" del escritor Vicente Blasco Ibañez, su paisano, quien no es ciertamente amigo de los curas, por lo cual le reconocemos el mérito indiscutible de no ser uno de esos oficiosos aduladores de tiranuelos, que son comunes en América hispana, y que baten palmas a los actos de fuerza, especialmente si van dirigidos contra la Iglesia Católica.

El señor Navarrete se convencerá de que Blasco Ibañez en su interesante libro hace responsable al régimen militarista imperante en México desde hace muchos años, del desastre moral y material de ese país, sin hacer la menor inculpación al clero mexicano al que no menciona sino es para dolerse, él también, de los injustos e innecesarios vejámenes de que siempre ha sido víctima, pues la persecución religiosa en México no es cosa del otro jueves.

Dicha obra, pues, por ser su autor anti-clerical, es la opinión mejor autorizada sobre la verdadera situación de México y un mentís, terminante y categórico, a los que pretenden inculpar al clero mexicano de los males de ese desdichado país.

Debemos mencionar, el hecho significativo, de que el anterior Ministro mexicano, Sr. Ruiz, compró para hacerla desaparecer, toda la existencia en plaza del libro de Blasco Ibañez.

Perdone el Sr. Navarrete, que por las razones expuestas no le demos crédito al cuento que nos echa

sobre una familia mexicana que fué hasta Roma para librarse de la rapiña del clero, pues ya vé que en México los de la rapiña, los *parásitos*, los que han *dominado y explotado el sufrido pueblo mexicano* y lo han mantenido en la ignorancia y miseria, prometiéndole ilusorios repartos de bienes, mientras ellos se reparten millones, no son los que cargan sotas sino pistolas.

Admitimos que los gobiernos que ha padecido el pueblo mexicano sean azotes que le ha enviado Dios, para probar o exaltar su fe católica, pero nunca en expiación de crímenes del clero, que no existen más que en los cerebros ofuscados por la pasión. No admitimos tampoco que el gobierno de Calles es "Constitucional", como lo llama el señor Navarrete, como tampoco lo fué el de su antecesor, Obregón, quien lo impuso, pues es sabido que el pueblo mexicano nunca ha sabido lo que es votar.

Debemos advertir al señor Navarrete, que este periódico es independiente y que los que aquí trabajamos somos simples y humildes seglares que pertenecemos a este pueblo católico, al cual pretendé, erradamente, el señor Navarrete, soliviantar contra nuestros directores espirituales, a ese mismo pueblo católico que en ninguna parte ni en ninguna forma sanciona despropósitos contra sus ministros, pues entonces dejaría de ser católico. Y si ha sido la suposición de que los que dirigen este diario son sacerdotes, lo que ha dado al Sr. Navarrete, motivo para sus últimos hirientes conceptos de su artículo, ha incurrido en un grave error, lo que pone de manifiesto la ligereza y sin razón, con que suelen juzgar los actos del clero, los que padecen de clerofobia sistemática. La pasión es muy mala consejera y hace incurrir en errores lamentables.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio, especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Paese a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

El Gobierno de México y la fraternidad

El afán del actual Gobierno de México de querer fraternizar con los demás pueblos hispano americanos, haciéndoles obsequios de aeroplanos, inalámbricos, becas para estudiantes y patrocinando fiestas deportivas, nos recuerda el tipo de ese marido que llaman vulgarmente: "candil de la calle y oscuridad de su casa", es decir, que es espléndido, generoso, amable con los de la calle y en su casa es un déspota despiadado con su propia familia.

El Gobierno de México debiera preocuparse primero por acreditar su país ante los ojos del mundo civilizado, haciendo honor a las libertades de conciencia, de prensa, de palabra, de cultos, etc., principios éstos de un bien entendido liberalismo, y dando garantías para que vuelvan a su hogar los millones de mexicanos que andan expatriados en tierras extrañas, víctimas del machetonismo imperante en México.

Aunque muchos no creemos en la fraternidad a patadas y empujones, y aunque el Tesoro Nacional no está para erogaciones de esa índole, está bien que Costa Rica envíe su representación deportiva a México, como simpatía hacia ese sufrido pueblo mexicano, víctima

del machetonismo, pero jamás como demostración de simpatía a un Gobierno que parece olvidar que la fraternidad debe principiar por casa.

Queso con chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

HEREDIA

Escribimos estas líneas entristecidas para dar la sensible noticia de la muerte de una persona, amiga nuestra, don Pío Chaverri C. hombre de humilde carácter, bueno como pocos y muy apreciado de todos.

La honorable familia de Chaverri, cuyo jefe fué el nunca olvidado don Silverio Chaverri, sufre hoy una intensa pena, un nuevo dolor, con la pérdida de ese ser querido.

Hace próximamente unos siete meses que don Pío tuvo la desgracia de perder a su amante esposa y desde esa fecha data la enfermedad que había de llevarle a la tumba, como en efecto, dejó de existir a las 8 y 30 a. m. de hoy.

Sus funerales tuvieron lugar a las 4 p. m., siendo conducido su cadáver a la última morada, con un selecto acompañamiento de ambos sexos.

Presentamos nuestro sincero pesar a su hermana doña Matilde Chaverri, su hermana política doña Simona v. de Chaverri a sus sobrinos don Silverio Chaverri, Ermelinda, Flora, don Eusebio y don Joaquín Chaverri.

Corresponsal A.

Junio 30 de 1926.

Otro duelo en Heredia

Hoy 30 se dió sepultura también a los restos del joven don Leonidas Rodríguez, honrado artesano que trabajaba en la Sastrería de don Jenaro Leitón. A su familia enviamos nuestra expresión de condolencia.

Corresponsal

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. (8 p. m.) en el Parque Morazán.

- 1º.—El Camino Real. Marcha. Losey.
- 2º.—Las Dos Marquesas. Obertura. Bouchel.
- 3º.—En el Bósforo. Intermezzo Turco. Lincke.
- 4º.—Los Saltimbanquis. Fantasía. Ganne.
- 5º.—Frozen Bill. Rag. Pryor.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

San José, 2 de Julio de 1926.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continuación

La llegada a Utica

A bordo del tren Cardenalicio, Utica, New York, junio 16.—Miles de católicos desbordantes de entusiasmo, ondeando banderitas americanas y pontificias bajo el cielo azul y luminoso recibieron el tren cardenalicio, honrando a los príncipes de la Iglesia durante los breves momentos que se detuvieron aquí.

Nunca, en el recuerdo de los habitantes, habiéndose congregado más personas dentro de la estación y sus alrededores.

El Delegado Papal, Cardenal Bonzano, bendijo a la multitud, mientras hermosos y numerosísimos ramos de rosas eran presentados a los prelados por mujeres y niños y la banda de música desgranaba melodiosas notas.

Los Cardenales contemplaban sonrientes a la multitud albotozada desde la plataforma del coche-club.

El tren púsose de nuevo en marcha, siendo necesario que la policía interviniere para evitar accidentes.

Sus Eminencias almorzaron a poco de salir, con excelente apetito varios platos especialmente preparados y previamente probados por peritos.

Breve parada en Albany

A bordo del tren Cardenalicio, Albany, New York, junio 16.—Más de 10,000 personas aglomeraronse esta tarde para presenciar la llegada del tren cardenalicio y saludar a los insignes príncipes de la Iglesia.

El tren se detuvo durante 10 minutos, para que monseñor Bonzano y los demás cardenales pudieran recibir la bienvenida del obispo de esta diócesis, monseñor Gibbons, y el Alcalde Thacher.

Monseñor Bonzano abandonó su coche, siendo escoltado hasta los balcones de la estación, desde donde bendijo a la multitud.

Veinte minutos en Syracuse

A bordo del tren cardenalicio, Syracuse, N. Y., Junio 16.—La estación del ferrocarril y sus alrededores, presentaban un espectáculo único, minutos antes de llegar el tren cardenalicio. Más de 25,000 personas había congregadas en las calles adyacentes al depósito central y en la plaza que se abre frente a la estación para saludar y aclamar a sus Eminencias.

El tren llegó antes de la hora marcada en el itinerario, por lo que

la parada que debió ser de 10 minutos se extendió hasta 18.

Monseñor Bonzano y los demás Cardenales, se hallaban en la plataforma del coche-club mientras el tren pasaba a través de la calle de Washington, para detenerse en los andenes, donde las delegaciones católicas, civiles y militares esperaban.

Habló el Cardenal Bonzano agradeciendo el homenaje y dejando

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Aroinigas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

* Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

luego la palabra al Cardenal Hayes. Después, Monseñor Bonzano impartió la bendición apostólica, mientras el público se arrodillaba en la calle para recibirla.

Varios sacerdotes, monjas y delegados de cofradías católicas, lograron penetrar en la estación para besar el anillo del cardenal Bonzano. Los niños de las escuelas parroquiales con las bandas de música, estaban alineados en la plaza de Vandervilt.

El abad franciscano, Reverendo Quin, pronunció la bienvenida oficial a nombres del Obispo Curley, que se encuentra en Rochester.

Poco antes de partir, todos los cardenales, simultáneamente, bendijeron a la multitud.

Los cardenales en Rochester

A bordo del tren cardenalicio, Rochester, N. Y., junio 16.—Más de cuarenta mil personas se hallaban en la estación al entrar el tren púrpura que conduce a los Cardenales y sus respectivos séquitos rumbo a Chicago.

La bienvenida fué entusiasta. La multitud arrodillóse para recibir la bendición apostólica que el Delegado Papal, Monseñor Bonzano, impartió.

Aunque el tren debía permanecer solo diez minutos, detúvose cerca de media hora. Los Cardenales Bonzano, O'donnell y Hayes hablaron, siendo previamente presentados por el Obispo de esta Diócesis, Monseñor Hickey.

Poderosos reflectores enfocados sobre la plataforma, deslumbraron los ojos de Monseñor Bonzano, mientras sus labios pronunciaban palabras de agradecimiento por el fervido tributo.

El Cardenal Hayes recibió una gran ovación, cuando dijo: «Es el mismo espíritu divino el que nos impulsa a este gran acto religioso».

Monseñor O'Donnell fué también ovacionado al levantarse para decir: «Los hijos de San Patricio nunca dieron las espaldas a la fe, y real-

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides.

mente tampoco las dieron los otros, pues su fe es también honra.»

Una entrevista con el Cardenal Mundelein

Chicago, junio 16.—El corresponsal de lo «Interocean Press» enviado especialmente para informar sobre el Congreso Eucarístico; logró hoy entrevistar al Cardenal Mundelein, no obstante los innumerables asuntos a que tiene que atender, que agobian al ilustre prelado y los preparativos para la gran recepción de mañana.

Monseñor Mundelein nos dijo: «Hace diez años que el suceso que se produce ahora habría aparecido un imposible. Nunca, en la historia de nuestra ciudad, el pueblo ha estado más unido»

«Agr dezo hondamente la cooperación de los ciudadanos no católicos que han hecho posible el gran acontecimiento sin paralelo y doy gracias a Dios por este enorme servicio que es a mi juicio una de las más grandes indicaciones de las nuevas corrientes actuales»

«Hace diez años habría sido increíble que Chicago recibiera a tan numerosos católicos, sin que se escuchara una sola nota discordante. El Congreso mejorará a nuestra ciudad, desde luego, y ya llama la atención la disminución de crímenes»

«El domingo próximo, si los planes preparados no se alteran, comulgará un millón de personas, y esto es algo extraordinario.»

«Ese día, millones de católicos elevarán sus preces hacia el Altísimo. Apenas amanezca, se cantarán 275 misas y 10,000 sacerdotes abrirán el Congreso Eucarístico, distribuyendo la comunión. En todos los pulpitos de Chicago y de 50 millas a la redonda, los oradores sagrados pronunciarán sermones alusivos al gran acontecimiento»

El Arzobispo de Melbourne

San Francisco, junio 16.—Millares de personas acudieron a los muelles para saludar al Arzobispo de Melbourne, Monseñor Daniel Mannix, que desembarcó hoy, acompañado de altos dignatarios de la Iglesia Católica de Australia y Nueva Zelanda. Mañana abordarán el tren de Chicago.

Continuará

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

Ultima sesión de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Concluye

Caducidad: Se les ha dirigido nuevas comunicaciones a los Socios correspondientes a las Pólizas Nos. 2035 y 2072 vecinos del Guanacaste, la caducidad de sus derechos, si no cubren el atraso que tienen pendiente, lo que a todo trance desea la Sociedad evitarles.

Retardo en los pagos: Se acordó excitar a aquellos socios que tienen la costumbre de demorar el pago de sus recibos a que los cubran a su presentación a fin de ahorrarle al Agente Cobrador el trabajo doble y triple que le proporciona esa irregularidad, con perjuicio del trabajo general del cobro y de esta Tesorería. La Directiva se verá obligada a tomar medidas que no desea, para normalizar las cosas.

San José, 30 de junio de 1926

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

PRENTE A ROBERT HNOS

El Chapulín respetó nuestro territorio

Muchísimo se temía el avance del chapulín que había llegado ala Cruz, inmediaciones de la frontera norte, procedente de Nicaragua. Después del primer reporte de las autoridades, no se ha vuelto a tener nuevas informaciones. Se supone que la manga, empujada por vientos favorables, la tiró sobre el océano Pacífico.

Así es que la plaga se desvió de la península de Nicoya y que salvo el nacimiento de nuevo saltón, pueda que nos salvemos de esta vez.

PIELÉS PARA CALZADO.

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA
LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia
bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO
Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO
PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

DE ATENAS

EL Sr. PLUTARCO E. CALLES

Imenso y reconocido liberal; pero a su modo. Generalmente se hace creer que todos los liberales sintetizan las ideas más amplias de libertad, no siendo sino lo contrario cuando se trata de atacar la religión católica, apostólica, romana, como lo estamos viendo en lo que sucede en México que no hay libertad en absoluto para los católicos, simple y sencillamente porque profesan su fe que es la del Crucificado y basada en la más alta moralidad. Ha dejado sin instrucción religiosa a multitud de pobres creaturas. Qué tal si fuera al revés; es decir, que los católicos estuviéramos echando a pito y caja de todas partes (Qué si no lo podemos hacer!) a protestantes, teósofos, espiritistas, etc., entonces sería el acabóse, la grita sería tremenda, nos llamarían asesinos, infames, inquisidores, más, como son ellos, los dueños de gobiernos (nunca del pueblo) todo se justifica; pero refiérase el Sr. Calles, que según San

Alfonso Ma. Ligorio, Dios el Poder sobre los Poderes, deja por un tiempo, que los malos, hagan de lassuyas; pero es por un tiempo, y de repente cae con su inexorable justicia y todo lo vence Cayeron los Neronés, los Dioclesianos y multitudes más; y el gran Napoleón, cuando tuvo la debilidad de aprisionar a Pío Séptimo y reírse de su excomunióñ, también cayó y pronto encontró: su Sta. Elena donde confesó su error, declarando humilde y humillado que: «el día que había comulgado era el más feliz de su vida». Los triunfos de los liberales son efímeros; y nótese que cantando a la diosa LIBERTAD, le hieren y conculcan cada momento, ejerciendo una infinidad de clases de tiranía. Debieran protestar las naciones; pero no lo hacen por ser en lo general sus gobiernos liberales de esos.

DUPANLOUX

En Diciembre llegará la armadura de hierro del templo de San Ramón

Casi 81.000 colones cuesta la futura armadura del templo parroquial de San Ramón, obra que fué contratada por la fábrica mundial de Krupp. La firma Orlich de San Ramón ha hecho un adelanto de 10 mil colones sobre el pedido. Vendrá la carga por el Pacífico hasta Río Grande, de donde será conducida por todo el pueblo en carretas. Mons. Solís espera armar enseguida ese techo que por su construcción será de lo mejor.

Robos en Puntarenas

Con permanecer ahora la ciudad de Puntarenas a oscuras por causa de un defecto en la maquinaria de la luz, se ha soltado allí el vandalaje. Es claro, no puede verse de noche, pues se usan lámparas corrientes de canfín que iluminan poquísimo. Una persona de Puntarenas nos dice ahora que las raterías están aumentando muchísimo. De repente va a ser necesario enviar unos cuantos detectives.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Santoral

Viernes 2.—LA VISITACION DE NUESTRA SEÑORA A SANTA ISABEL. Santa Monegunda y san Urbano.

LA VISITACION DE NUESTRA SEÑORA

Después que al Santísima Virgen María hubo concebido por obra y gracia del Espíritu Santo al Verbo Eterno en sus purísimas entrañas, y sabiendo por el ángel San Gabriel como su prima Santa Isabel, anciana y estéril, se hallaba en el sexto mes de su embarazo, fué desde Nazaret a Ebrón, entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel, la cual, entendiendo el misterio de la Encarnación, exclamó: «Bendita eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre. ¿Dónde a mí tan gran bien, que la Madre de mi Señor venga a mí? Porque, desde el punto que tu salutación llegó a mis oídos, se alegró el infante en mi vientre». Si Santa Isabel gozó con la Visitación de la Virgen, también se regocijó San Juan Bautista, que estaba en sus entrañas, con la visita del Hijo de Dios, pues con ella fué santificado y limpio del pecado original. Entonces la Virgen Santísima, recogida en Sí, y arrebatada en el amor de Dios, pronunció aquel admirable cantic del Magnificat, y se quedó con su prima casi tres meses para ayudarla, servirla y regalarla.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

CORREO DE ESCASU

Junio 30.

Pocas veces se ha visto nuestro templo tan repleto de fieles, como el día de San Pedro, y hubo razón: la solemnidad de la fiesta, a la que debía dar inmenso realce la presencia en la cátedra sagrada del Ilmo. y Rmo. Monseñor don Claudio Volio, fué la causa de tanto entusiasmo. Su sermón sobre el insigne Pescador fué una pieza oratoria de gran valor que logró impresionar vivamente a la concurrencia.

Después de la misa fué obsequiado con un almuerzo en la casa cural, haciéndole compañía el Sr. Cura

Zavaleta y los Licdos. don Matias Trejos y don Claudio Pacheco.

Elogió muy complacido el fervor religioso de nuestro pueblo y en el curso de su amena conversación, habló de las bondades del Congreso Eucarístico celebrado recientemente en la ciudad de Chicago. Aconsejó además al Presbo. Zavaleta no gastar un centavo más en la refacción de nuestro ruinoso templo, e hizo ver la conveniencia de pedir uno nuevo de hierro a Alemania. La idea como la expuso Monseñor nos parece factible, veremos si el Sr. Zavaleta la acoge y le da cuerpo.

Corresponsal adhc.

La estación nueva de Orotina

Al lado norte de la vía férrea del Pacífico, se levanta en Orotina la nueva estación, pues la vieja estaba ruinoso a causa de haberse picado las maderas.

El nuevo edificio será de dos pisos y se ha construido de madera de primera clase.

Las paredes van recubiertas con tela metálica y cemento. El techo se ha hecho de zinc.

En el centro estará la boletería y a cada lado se ha construido una sala de espera para cada clase de pasajeros.

Una regular cuadrilla de artesanos trabaja en este edificio que será ornato de la ciudad.

Posiblemente se concluya para el 15 de setiembre. Muy bien merece Orotina este progreso, pues allí el movimiento de pasajeros es enorme.

Incidente en Alajuela

La voz pública trae y lleva comentarios acerca de ciertos sucesos ocurridos un domingo en Alajuela.

Los demás diarios matutinos y vespertinos han hecho alusión de estos sucesos.

Se dice que alguna cantina se abrió, o se pretendió abrir para vender licores, que unos bebieron o quisieron beber.

No nos hacemos solidarios del rumor, pero muy bueno sería hacer investigaciones en este sentido.

Este fué el único lunar de los festejos de Alajuela.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Hijas de María de Sión

Mañana sábado, a las 7 horas, se efectuará en la capilla del Colegio de Sión la asamblea de las Hijas de María. La misa será aplicada por el alma de la recién fallecida Srta. Berta Montealegre. Se recomienda la mayor puntualidad en la asistencia a la hora expresada.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

IMPRENTA DE SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA